Travailler en pyjama

Le Journal de Quebec · 25 sept. 2024 · 6 · Richard Martineau richard.martineau@quebecormedia.com

Coudonc, que se passe-til depuis la pandémie?

On a l'impression que tout le monde veut rester couché et passer ses journées à « vegger », comme un ado de 16 ans.

Chaque fois qu'on parle du travail, c'est dans des termes hyper négatifs.

La pénurie de main-d'oeuvre frappe tous les secteurs, même les écoles de conduite.

Et lorsqu'un patron demande à ses employés de sortir de leur salon pour se présenter au bureau, c'est comme s'il les agressait physiquement.

Bientôt, les gens vont faire la grève parce qu'ils ne peuvent pas aller travailler en pyjama ! LE TRAVAIL, C'EST LA SOUFFRANCE

Cette vision négative du travail est particulièrement présente chez les milléniaux.

Dans une entrevue qu'elle a accordée au Guardian ,la comédienne, productrice et réalisatrice Jodie Foster n'a pas mâché ses mots concernant l'attitude des jeunes au travail.

« Les jeunes nés entre 1997 et 2010 sont agaçants. Ils disent des choses comme :

"Je ne me sens pas bien aujourd'hui, je viendrai au bureau à 10h30!" Dans les mails, par exemple, je leur dis: "Ce que tu as écrit est grammaticalement incorrect, tu n'as pas vérifié ton orthographe." Et ils répondent un truc du genre: "Pourquoi je ferais cela, ce n'est pas un peu contraignant?" »

À entendre certains milléniaux, l'exigence, l'autorité et la ponctualité seraient des valeurs « de droite » et tout patron qui ose critiquer le travail d'un de ses employés mériterait d'être traîné devant les tribunaux pour harcèlement et instauration d'un climat toxique.

Étymologiquement, le mot « travail » vient de « tripalium », qui était un instrument de torture muni de trois pieux! Le travail, c'était ce qui faisait souffrir. C'est pour ça que lorsqu'une femme s'apprêtait à accoucher, on disait qu'elle « travaillait ».

Le travail, c'était le labeur, l'effort, la fatigue. On sarclait, on labourait, c'était exténuant. Or, on en a fait du chemin depuis Germinal de Zola!

Pour chaque emploi qui exige effectivement un effort physique conséquent, combien de tâches s'effectuent devant un écran dans un bureau climatisé?

Les fonctionnaires fédéraux étaient prêts à débrayer parce qu'on leur demandait d'être présents au bureau trois fois semaine!

On est loin des enfants de 12 ans qui passaient 10 heures dans la mine ! COURAGEUX CHEMINOTS !

Mon collègue du Journal Francis Gosselin m'a envoyé une manchette pas piquée des vers. Imaginez-vous que les syndicats de cheminots français réclament une prime exceptionnelle et une hausse de salaire significative pour tous les agents... en raison du bon fonctionnement des lignes de chemin de fer pendant les Jeux olympiques!

On parle ici de TGV high tech qui se conduisent presque tout seuls, pas de locomotives à charbon...

C'est la nouvelle mode : des primes juste parce que tu as fait ce qu'on t'a demandé de faire ! Parce que tu ne t'es pas pointé tout nu au bureau !

C'est comme la belle époque où tous les joueurs des équipes bantams de hockey recevaient un trophée à la fin de l'année...

Faire son travail correctement est maintenant devenu un exploit qui mérite reconnaissance ! « Oh Caillou ! Tu as fait tes devoirs ! Invite tes amis, on va faire une grande fête ! » Qui veut être patron dans ces circonstances ?

Tout travail est considéré comme aliénant, maintenant...

On dirait que les gens n'ont plus le goût de travailler!